



Stadt Velten

Stadtverwaltung
Die Bürgermeisterin

Wahlperiode 2014 - 2019

Beschlussvorlage

Nummer: 2014/068
Datum: 04.09.2014

Wiedervorlage	
Aktenzeichen	
Bezug-Nr.	
Einreicher	SPD/ FWO-Fraktion

Beratungsfolge	Termin	Status
Stadtverordnetenversammlung	18.09.2014	öffentlich vorberatend
Ausschuss Wirtschaft, Finanzen, Liegenschaften und Tourismus	02.10.2014	öffentlich vorberatend
Hauptausschuss	06.10.2014	öffentlich vorberatend
Stadtverordnetenversammlung	16.10.2014	öffentlich beschließend

Antragsgegenstand

Konzept zur Einführung eines Bürgerhaushaltes

Beschlussantrag

Die Stadtverordnetenversammlung wolle beschließen:

Die Stadtverwaltung wird beauftragt, bis Ende 2015 ein Konzept zur Einführung eines Bürgerhaushaltes vorzulegen.

Dabei sollen folgende Fragen besondere Beachtung finden:

- 1.) Wie kann verständlich zum Thema Haushalt und Finanzen informiert werden?
- 2.) Wie können die Veltener Bürgerinnen und Bürger zur aktiven Teilnahme bewegt werden?
- 3.) Wie können für den Bürgerhaushalt Vorschläge entwickelt werden?
- 4.) Wie kann eine Rechenschaft über die Umsetzung der Ideen gewährleistet werden?

Beschlussbegründung

Die Grundlage für das politische Handeln in unserer Stadt ist zum großen Teil unsere Finanzkraft. Der Haushalt gibt dementsprechend den Rahmen vor, innerhalb dessen wir gestalten können. Da die finanzielle Stärke einer Stadt auch immer stark von externen Faktoren abhängt, sind vor allem in finanziell schlechten Zeiten pfiffige Ideen gefragt, die den Handlungsspielraum erhalten.

Für die Veltenerinnen und Veltener bietet der Bürgerhaushalt eine neue Möglichkeit, sich außerhalb von Wahlen in das öffentliche Leben einzubringen. Mehr Köpfe als bisher machen sich dann über den Haushalt Gedanken. Der Bürgerhaushalt kann daher eine Ressource sein, die zusätzliche Kompetenzen und Ideen bereithält.

Eine Diskussion über den Haushalt ist letztlich immer mit Fragen des Allgemeinwohls verbunden. Ein Bürgerhaushalt kann dazu genutzt werden zu verdeutlichen, wie wir in unserer Stadt gelebt haben und wie wir in Zukunft in ihr leben wollen. Dies führt hoffentlich zu einer stärkeren Identifikation mit der Stadt, aus der die Bereitschaft für ein breiteres Engagement erwachsen kann.

Durch die gemeinsame Auseinandersetzung mit dem Haushalt können vielleicht auch Vorurteile gegenüber der Politik abgebaut werden.

Dafür muss aber ein tragfähiges und umsetzbares Konzept zur Einführung eines Bürgerhaushaltes vorgelegt werden, welches durch die Veltenerinnen und Veltener angenommen und durch Politik sowie Verwaltung akzeptiert wird.

Finanzielle Auswirkungen

<input type="checkbox"/> haushaltsmäßige Berührung			<input type="checkbox"/> keine haushaltsmäßige Berührung
Kosten	Haushaltsstelle	HH-Jahr	<input type="checkbox"/> Mittel stehen nicht zur Verfügung <input type="checkbox"/> Mittel stehen nur in folgender Höhe zur Verfügung: _____ Euro

Velten, den 05.09.14

Fraktionsvorsitzender